

## 17. Wahlperiode

### Schriftliche Anfrage

#### des Abgeordneten Harald Moritz (GRÜNE)

vom 11. Februar 2016 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 12. Februar 2016) und **Antwort**

#### Verkehrsunfälle 2015 II

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

Zu 1.: Die polizeilich registrierten Verkehrsunfälle, gesamt und untergliedert nach Bezirken, können der nachstehenden Tabelle entnommen werden:

1. Wie viele Verkehrsunfälle wurden in Berlin im Jahr 2015 von der Polizei registriert (bitte Gesamtzahl sowie jeweils für die einzelnen Bezirke auflühren)?

Verwaltungsbezirk	Verkehrsunfälle 2015
Charlottenburg-Wilmersdorf	19.031
Friedrichshain-Kreuzberg	11.624
Lichtenberg	7.438
Marzahn-Hellersdorf	6.359
Mitte	19.232
Neukölln	10.767
Pankow	11.817
Reinickendorf	9.394
Spandau	7.565
Steglitz-Zehlendorf	10.673
Tempelhof-Schöneberg	14.550
Treptow-Köpenick	9.263
<b>Gesamtergebnis</b>	<b>137.713</b>

2. Wie viele Unfallfluchten wurden in Berlin im Jahr 2015 von der Polizei registriert (bitte Gesamtzahl sowie jeweils für die einzelnen Bezirke auflühren)?

Zu 2.: Die polizeilich registrierten Fälle von unerlaubtem Entfernen vom Unfallort, gesamt und untergliedert nach Bezirken, können der nachstehenden Tabelle entnommen werden:

Verwaltungsbezirk	Delikte gemäß § 142 Strafgesetzbuch in 2015
Charlottenburg-Wilmersdorf	3.984
Friedrichshain-Kreuzberg	2.392
Lichtenberg	1.969
Marzahn-Hellersdorf	1.520
Mitte	3.928
Neukölln	2.442
Pankow	2.750
Reinickendorf	2.197
Spandau	1.727
Steglitz-Zehlendorf	2.678
Tempelhof-Schöneberg	3.273
Treptow-Köpenick	2.109
<b>Gesamtergebnis</b>	<b>30.969</b>

3. Wie viele der unter 2. aufgelisteten Unfallfluchten wurden von der Polizei im Jahr 2015 aufgeklärt?

Zu 3.: Im Jahr 2015 wurden 12.961 Verstöße wegen unerlaubten Entfernens vom Unfallort polizeilich aufgeklärt. Eine statistische Erfassung nach Bezirken erfolgt nicht.

4. Wie viele Verkehrsunfalltote gab es im Straßenverkehr im Jahr 2015? Wie viele davon waren Fußgänger/-innen oder Radfahrer/-innen?

Zu 4.: Im Jahr 2015 verstarben 48 Personen an den Folgen eines Verkehrsunfalls; darunter 19 Fußgängerinnen bzw. Fußgänger sowie zehn Radfahrerinnen bzw. Radfahrer.

5. Wie viele Unfälle mit Personenschäden gab es im Straßenverkehr im Jahr 2015? In wie vielen Fällen waren hier Fußgänger/-innen und Radfahrer/-innen betroffen?

Zu 5.: Im Jahr 2015 wurden 14.974 Verkehrsunfälle polizeilich registriert, bei denen Personen verletzt oder getötet wurden.

Unter den Verunglückten waren 2.311 Fußgängerinnen bzw. Fußgänger sowie 5.368 Radfahrerinnen bzw. Radfahrer.

6. Wie viele Unfälle mit Personenschäden ereigneten sich aufgrund von Rotlichtverstößen und wie viele aufgrund überhöhter bzw. nicht angepasster Geschwindigkeit?

Zu 6.: Im Jahr 2015 wurden 504 Verkehrsunfälle mit Personenschaden polizeilich registriert, deren Ursache die Nichtbeachtung der Verkehrsregelung durch Lichtzeichenanlagen oder Verkehrsposten seitens Fahrzeugführerinnen bzw. Fahrzeugführer war.

Geschwindigkeitsbedingte Verkehrsunfälle mit Personenschaden wurden im Jahr 2015 insgesamt in 1.018 Fällen polizeilich registriert.

Berlin, den 23 . Februar 2016

In Vertretung

Bernd Krömer

Senatsverwaltung für Inneres und Sport

(Eingang beim Abgeordnetenhaus am 01. Mrz. 2016)